

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El archivo de Peral

Vemos con gran satisfacción la buena acogida que ha tenido en la opinión española reflejada en diversos sectores de la Prensa, el acuerdo tomado por nuestro Ayuntamiento a propuesta del señor Alcalde, y que ya conocen nuestros lectores, de abrir una suscripción nacional para la adquisición del archivo del glorioso cartagenero Isaac Peral y formar con el mismo un museo que lleve su nombre.

Con tan feliz iniciativa nuestro Municipio que tan elocuentes demostraciones de cartagenerismo viene dando, avanza un paso más en el debido reconocimiento del ilustre inventor del submarino a quien Cartagena, su patria natal, desea reivindicar cumplidamente a los ojos del mundo entero.

Así como se haga por el justo escalamiento del insigne marino cartagenero merecerá nuestro más caluroso apoyo y nuestro aplauso más entusiasta.

La Nota de Primo de Rivera

Ayer de madrugada el general Primo de Rivera entregó a la Prensa una nota oficiosa en la que dice se someterá voluntariamente, en vista de los rumores circulados últimamente, a la prueba sensacional y decisiva, consistente en la opinión de diez capitanes generales, jefe superior de las fuerzas en Marruecos, tres capitanes generales de los Departamentos marítimos, Directores generales de la Benemerita, Carabineros e Inválidos, tras discreta y reservada exploración de los primeros jefes de las unidades a sus órdenes, comunicándole si sigue mereciendo la confianza y el buen concepto del Ejército y la Marina.

Si le falta esta confianza a los cinco minutos de haberlo devuelto los poderes al Rey.

Advierte que computará en muchos más los votos adversos que los favorables.

EN EL ALGAR

Con gran solemnidad se celebró ayer en este pueblo la inauguración de las nuevas Escuelas Municipales y la Casa de Socorro de la Cruz Roja.

Después de una misa cantada se procedió a la bendición e inauguración de los referidos locales.

Asistieron el Alcalde y la Comisión municipal de Instrucción Pública y comisiones de la Cruz Roja de esta ciudad y de sus barrios.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

—Ha venido de Madrid el teniente coronel de Ingenieros don Enrique Vidal Lorente.

—Ha llegado a ésta el Ingeniero de la Sociedad de Productos Químicos señor Lacaselle.

NOTAS VARIAS

—Habiendo a luz con toda felicidad, una hermosa niña, la distinguida esposa del Auxiliador segundo de oficinas de Marías, don Tomás Agüero.

—Ayer en la noche del Gran Hotel se vio muy concurrido, entre las muchas señoras que asistieron recordamos a las de Grey, Molinas, Sorón, Murcia (U. J.), Campos, Hernandez Mayayo, García, Viuda de Pardo, Montero, Jimenez, Fricke, Juan, Soler Espinosa, Mas (D. A.), Gomez Ramos, Viudas y Lopez. Señoritas de Navia Osorio, Juan, Viudas, Grey, Sorón, Holt, Molina Campos, Murcia, Hernandez Augusto, Pardo, Lopez Jimenez, Soler Espinosa Gomez Ramos Mas, Alarcón, y García.

—En los exámenes celebrados hoy en esta Escuela Pericial de Comercio, ha terminado brillantemente sus estudios de peritaje el joven don Antonio Reche alumno de las «Clases especiales Hurtado».

ENFERMOS

—Se encuentra enfermo el comerciante don Mariano Blanes.

LETRAS DE LUTO

En el barrio de Peral ha fallecido después de rápida enfermedad a la edad de 20 años la encantadora señorita Solita Vivanco Mionocci, que era muy estimada de sus muchos amigos entre los que ha causado honda pena su inesperada y temprana muerte. Descanse en paz.

A su familia, especialmente a su atribulado padre nuestro querido amigo don Ricardo Vivanco, empleado de la Constructora Naval, enviamos nuestra sentida condolencia, deseándole resignación cristiana en tan amargo trance.



CASAU

Gramófonos y discos, lo más nuevo hasta el día

Conferencia de la tarde

(Servicio telegráfico de nuestro corresponsal en Madrid)

EL MOMENTO POLITICO El marqués de Estella hace interesantes manifestaciones sobre su situación al frente del Gobierno

Madrid.—El marqués de Estella ha hecho las siguientes manifestaciones:

Dice que la nota oficiosa aparecida ayer en la prensa ha producido emoción en el país porque la gente no sabe si su contenido es de acuerdo con el Gobierno o si es iniciativa suya.

Ni el Gobierno ni aún el Rey conocieron la Nota hasta que se ha publicado en la Prensa.

Esta Nota es iniciativa no del Presidente del Consejo de Ministros sino del general Primo de Rivera que ha creído conveniente ratificar la confianza del Ejército y de la Armada ante la existencia de hechos que pudieran presentarla en duda y como resultado de una campaña de insidias.

Necesito saber si tengo el amplio crédito que el Ejército me abrió el 13 de Septiembre de 1923, porque si estoy equivocado no debo seguir gobernando.

En un régimen de dictadura se necesita ratificar claramente la confianza de los organismos en cuyo nombre se instaura dicho régimen.

No se trata de someter el Gobierno civil al control del Ejército y de la Armada, sino saber el Jefe de una dictadura de origen militar si el prestigio y la confianza precisos han flotado por encima de todo eso sobreponiéndose al desgaste personal.

Creo que habrá coincidencias entre las tres confianzas, la del pueblo la de la Corona y la de los elementos generales de la Dictadura.

Todo eso lo necesito para vencer las resistencias, maniobras e intrigas que se muestran para impedir que la Dictadura tenga la salida pacífica y la sustitución lógica y conveniente.

Cuando la misión de la Dictadura termine no pretenderé volver a gobernar en un régimen normal. Si vuelvo será porque el país, el Rey y el Ejército me llamen para dirigir una nueva dictadura.

Mi susceptibilidad ha sido herida con tanto supuesto insidioso diciendo que alardeo de una fuerza de opinión con que no cuento.

Empezaré a comprobar si cuento con esta fuerza de la cual es originaria mi exaltación al Poder y que requiere una solicitud de mi parte para expresarse, pues sin mi requerimiento la disciplina le veda esta manifestación pues la Corona y el pueblo son libres y soberanos para hablar cuando y como quieren y me parece ser yo bien sensible a sus latidos.

Madrid.—Esta mañana a las diez y media despachó el marqués de Estella con el Rey. Este firmó los nombramientos de don Vicente Gay para la vicepresidencia del Consejo de Economía Nacional del señor Ritruejo para la dirección general de Agricultura y de don Severo Gómez Núñez para la Dirección general de Industria.

Nombramiento de altos cargos

Madrid.—Esta mañana a las diez y media despachó el marqués de Estella con el Rey. Este firmó los nombramientos de don Vicente Gay para la vicepresidencia del Consejo de Economía Nacional del señor Ritruejo para la dirección general de Agricultura y de don Severo Gómez Núñez para la Dirección general de Industria.

El Consejo de Guerra por lo de Ciudad-Real

Madrid.—Esta mañana se constituyó en Presidencia militares el Consejo de guerra para deducir la responsabilidad de las fuerzas concernientes con motivo de los sucesos militares de Ciudad-Real.

Extranjero

Charleroi.—Ayer tras grandes estupezos se extrajeron sanos y salvos los tres mineros sepultados desde el día 15 a consecuencia del hundimiento ocurrido en una mina. Ya habían agotado las provisiones, sufriendo el hambre y la sed.

Tánger.—Se carece de noticias del avión ocupado por un piloto y un pasajero con material y correo de América que salió anoche de Casablanca para Tánger.

Otros aparatos han salido a buscarlos.

Seattle.—Se reciben noticias de Au banks (Alaska) diciendo que se ha encontrado el avión del teniente Eiolson desrozado, pero no hay noticias de sus ocupantes.

Stokolmo.—Murieron anoche dos obreros de los heridos en la explosión ocurrida el sábado en una fábrica de electricidad.

Londres.—En los círculos financieros reina inquietud ante las falsificaciones de billetes del Banco, imitadas de manera tan perfecta que se ha creído preciso recurrir a la sociedad de Na-

SUCESOS

En la tarde de ayer ocurrió un lamentable suceso cuando estaba arreglando en la fábrica de la luz de la Unión Eléctrica de la Alameda una armadura de cables el obrero Salvador Benito, de 43 años, el cual recibió una fuerte descarga eléctrica, matándolo.

El cadáver fué trasladado al cementerio de San Antonio Abad donde esta mañana le ha sido practicada la autopsia.

También resultó con una lesión en el pie izquierdo el sobrante de la misma fábrica don Manuel Alava. Intervino el Juzgado.

Solemne Novenario

Terminó ayer en la iglesia parroquial del Sagrado Corazón de Jesús el solemne novenario que a su titular dedica todos los años en este mes la piadosa Asociación del Niño Jesús de Praga, establecida en dicha parroquia.

Ha ocupado la Sagrada Cátedra todos las tardes el muy elocuente capellán de la Armada Doctor don Antonio Gutiérrez Criado, y la parte musical ha estado a cargo del coro de niños de la Casa de Misericordia.

Como último día, se celebraron ayer por mañana y tarde solemnes funciones que se vieron muy concurridas, estando el altar donde se venera tan milagrosa imagen adornado con mucho gusto.

Felicitemos por tan solemnes cultos a las distinguidas señoras que forman la directiva de dicha Asociación.

Información de Ejército

Se destina a los comandantes de Infantería don Bernardo González Rizo a la zona de reclutamiento de Albacete y don Angel Augusto Tortosa a la zona de Huesca; al capitán don José Barreda Terry al regimiento Cartagena 79; a los capitanes (S. R.) don Luis Cernuda Campillo, a la zona de reclutamiento de Vizcaya, y don Antonio Gómez Navarro a disposición en la tercera región; al teniente don Alejandro Colomelo Desgado al regimiento Ceuta 60 y al alférez (S. R.) don Francisco Jiménez Carrasco al regimiento de Sevilla 33.

—Se publican las normas para el curso para sargentos en la Escuela Central de Transmisiones.

—Se anuncia concurso para cubrir seis vacantes de teniente de Artillería en la Fábrica de pólvora y explosivos con residencia en Granada y en Murcia.

—Se dictan reglas sobre las nuevas plantillas de la Fábrica nacional de pólvoras y explosivos.

—Se destina a los tenientes Coronel de Artillería don Jesualdo Martínez Vivas y don José Torro Muecas de la Fábrica de pólvoras (sección de Murcia) a excedentes con todo el sueldo en la tercera región, continuando en comisión, en dicho centro.

—Se declara apto para el ascenso a alférez al suboficial del regimiento de Artillería de costa 3 don Eduardo Jiménez Rodríguez.

—Se adoptan las medidas necesarias para combatirlos.

Atenas.—Ayer se han sentido temblores de tierra en las islas de Psara y Antipsara hundiéndose varias casas.

LA SEÑORA Doña Ana Ripoll y Sanvalle de Pellón

Falleció en Madrid el día 15 del mes actual a las siete de la mañana, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

El funeral que se celebrará en Santo Domingo el martes 28 a las diez y media será aplazado en sufragio de su alma.

Sus desconsolados esposo, padre, madre política, hermanas, hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás familia, ruegan a sus amigos y a todos los fieles que se dignen asistir a dicho acto por lo que les quedarán agradecidos.